

# EL NUEVO CAMPEÓN

PERIÓDICO QUINCENAL

Defensor de los intereses morales y materiales de Granollers

La redacción no se hará solidaria de los trabajos firmados.

Insértense ó no, no se devuelven los originales.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN  
J. SERRACANT É HIJO  
Plaza del Ganado, 34  
(CARRÉTERA)

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Granollers, trimestre. . . . . 0'75 Ptas.  
Fuera. » . . . . . 1'00 »  
No se venden números sueltos.

## MÁS SOBRE LA TÓMBOLA

No era nuestro intento remover más basura, pero ya que se nos tira de la lengua hablaremos si cabe, alto y más claro que nunca, pero nó sin que nos dé la consiguiente pena el tener que ser cronistas y críticos á la vez de una *fiesta*, de un *acto* que tan mal parado ha dejado el buen nombre de Granollers y de alguno de los individuos que con la más santa y marcada buena fé tomaron parte y tuvieron decidido empeño en la consecución de la misma. Nosotros no reprobamos el *fin* como ha venido diciéndose torcidamente, pero sí los medios y ya que de los medios se trata y no del fin, puesto que éste es á todas luces laudable, convengamos de una vez en que éste, el fin de la tómbola, no viene criticado por nosotros, ¿como ha de ser así si tenemos un concepto grande de la caridad, virtud la más sublime y que más dignifica al hombre?. Convengamos pues en que había en la Tómbola un algo que señalar y ésto eran los medios, no el fin en que se llevaba á cabo ésta gran virtud. Haciendo pues luz meridional sobre lo mismo y habiendo hablado ya bastante claro la primera vez que nos ocupamos de ello, ¿porqué un sugeto que todos conocemos... y que no era una garantía para la buena marcha de lo mismo se permitió desahogos que le merecerían un castigo? ¿Qué fué aquello de que un humilde, un pobre joven hijo de la casa de campo Sn. Ni-

colau, por reclamar el derecho que le incumbía, se viese de tal manera re- criminado y mal tratado con la amenaza de ser llevado por agentes de la autoridad al calabozo, por quejarse de que se le hacía una injusticia, y lo más odioso que ésto lo hiciese un *liberalote* que no nombramos por no ofender los sentidos de nuestros lectores y haberle dado ya la paga el público con haberle despreciado?. Item más: á más de lo dicho ya y denunciado, falta un punto; un hecho mas que denunciar y dilucidar, que él solo basta y sobra para dar digno remate á la obra, y es éste el que la sirvienta del señor Serra fabricante, se fué á la Tómbola, compró un número y la suerte le deparó con el mismo, el haber sacado un juego de mesa de algún valor, consistente en *dotze tovallóns y unas estovallas*. Saben pues, nuestros lectores lo que se le dió? pues nada menos que un *tovalló*; (apunten nuestros lectores; de los doce con unas toallas, solamente uno. ¿Quién sabe si ya había *álguien* que acariciaba quedarse con el resto). Sabedores de ésto los Sres. Serra pues conocían el regalo, fuéronse á la Tómbola y escandalizados ante tal hecho, exigieron que les diesen para su sirvienta todo el juego, y saben que excusas daron —que la sirvienta se marchó pronto y que no había reclamado todo lo perteneciente al regalo ó todo lo concerniente al mismo,—como si supiese el que sacaba en suerte algún objeto lo que era y en que consistía. De tiempo no les faltaría seguramente, pues tendrían que entretenerse

bastante con sacar solo un *tovalló* de entre la docena que había y unas toallas. El haber entregado con su correspondiente caja, todo el juego, era más pronto hecho y más fácil.

Corridos y avergonzados pues, tuvieron que confesar de lleno su torpeza ó mala fé

¿Donde está pues señores Tombo- listas la sinceridad? Y aún os quejáis. Decís que siempre se *habla* mal y es que real y verdaderamente siempre se *obra* mal. No diremos que todos los señores que formaban ó tenían algún cargo en la Tómbola, no se merezcan el más alto concepto, pero hay alguno que no. Basta pues que ciertos *entes*, se metan en alguna cosa para que ésta sea comprometida. Para colmo de todo ello, cunde una versión contra el digno Presidente, de cierto forastero, que ello dá una idea cabal de todo lo sucedido. No la explicamos por no ofender ni amargar más el corazón de tan buen señor. Por eso digimos que con todo ello, habría sufrido seguramente un cruel calvario.

Ahora no más falta que por cuatro *chirigotas*, de haber preparado el tinglado y demás, absorben la mitad de los fondos recaudados. Todo puede ser. A todo nos tienen acostumbrados.

N.

LE DESPRECIAMOS  
NO DEBEMOS CONTESTARLE

Sobre lo que escribió *la mona* el domingo próximo pasado á propósito de lo que antes habíamos escrito nosotros

sobre la Tómbola, no debemos, no podemos contestarle. Hay que tomarlo á broma por lo dèstemplado, ruín, *faslo*, calumnioso, miserable y fuera, lo que dice, de toda dignidad humana. De momento nos habíamos propuesto contestarle y habíamos escrito al efecto un artículo que guardamos, de tonos subidos y enérgicos en el que dibujábamos la historia, la negra historia, los *horrores* de la sin vergüenza y *deshonrada Mona* que por tantos años ha estado deshonrando á Granollers; más hemos creído del caso retirarlo y guardar su contenido para otra ocasión quizás más propicia, si cabe aún, ó quizás para no publicarse jamás, pues nos llegan noticias de varios amigos que nos aconsejan le dejemos, pues todos convienen en que este desdichado al fin y á la postre tendrá un desgraciado fin, ha de ir á parar, que remedio le queda, *debajo de las ruedas de untren*, sufriendo una muerte violenta. Ha deshonrado á su familia, á sus parientes y á sus amigos, y hasta si tanto se nos empuja á los que le trataban. Con solo el *roce* basaba.

La sociedad le repudia; se lo ha pagado como se merecía; todos le han dejado. Nosotros dejémosle también de una vez y para siempre. Es un desdichado.

Basta.

## FELIP

—No 'n se res.  
—No me 'n recordo.

Hi ha en lo mon bastant sers infelissos que arriban á ferse notar, y hasta adquireixen certa mena de celebritat, ó millor, certa nomenada, per algún ditxo ó frase, que estereotipada tenen sempre en sos llabis, ó be per certa manía que constantment los domina. Exemples de tal clase han sigut en Cañas de Cánovas, en Joseph de Mataró, lo Brut del Born, los Chatos del Encant y del carrer Vermell, y altres que ja han desaparegut del mon; y, exemples presents

son en Girona pobre, lo Noy de Toná, y alguns altres que sería molest anomenar.

Pero á mes dels citats, de la clase de pobres infelissos, ni ha alguns altres, que, en alta posició, també tenen ditxos, si be que aquets no son sens importancia, com los de aquells, antes al contrari, tenen sempre una segona intenció plena de hipocresía. D' aquets es en Felip. Ell no sap res y ho sap tot; ell, cuant no li convé, no es recorda de res, y ho sap tot; ell, cuant no li convé no 's recorda de res, y te prou memoria per lo que vol. Si li pregunteu, per exemples, qui es en Lanuza, de segú vos responderá que no ho sap, porque en Felip no te motius per saber que en Lanuza fou un Justiciá d' Aragó, que morí ajusticiat per lo tirá Felip II, per haber volgut defensar los furs y drets, com li pertocava de la noble terra aragonesa. Pero no parlém ó no volem referirnos á aquell martir aragonés. Lo Lanuza de qui tractem es un subjecte, que, segons veus, fa ja un any ó més, que va ser nombrat segon gefe de vigilancia. Que la generalitat de 'ls vehins no 'l conegan, no es estrany; pero que el *factotum* Felip no 'l tinga conegut, dihem que no por ser, perquè de un home á qui li confia un carrech tan important com el de cuidar de la seguritat dels vehins de un poble, de segú que en Felip sab qui es; encare que els demás no sapigan sino que cobra, algú que 's diu Lanuza, ó cuant menos, que la nómina aixís ho diu. Suposem que lo depositari de fondos municipals també sabrá qui es lo Lanuza en cuestió perquè dit dipositari te la obligació de saber á qui paga, ¿Qui sap, Sr. Alcalde si aquet Lanuza deu dir, com aquell actor aficionat, que representant á aquest personatge, exclamá, *Aragón á la pepea*, en lloch de dir *Aragón á la pelea*? Encare que nosaltres creyém que lo actual Lanuza no se equivocará, cuan menos en sa *pelea* contra el presupost.

Un altre mostra de que en Felip no sab res. Se li presenta un contribuent, y s' entaula lo dialech següent:

—*Sabeu, Felip, que de nou pesetas que pagaba, per trimestre de la con-*

*tribució industrial, me ho han pujat fins á cuarenta cinch?*

—*¿Aixó 't passa? No 'n sabia res. Aquet xicot tot se ho fa sol; no consulta res á ningú Escolta; que no 'ls vas servir per las eleccions.*

—*Vaig ser fora, ó vaig votar en contra.*

*Pues aixó deu ser. ¡S' ha de servir al Ajuntament, home! ¡S' ha de fer bondat!*

*¡Quina ignocencia! ¡L' home manso non sabría res! ¡Pobret!*

*¡De segú que tampoch sab res de la destitució del administrador de consums! ¡Y, cuidado que aquesta cuestió hi ha qui diu que es de la forsa de 16 ó 18 mil pesetas de drets de esperits!*

*Y de dos nóminas de buróts, molt coneguts á casa seva. ¿Tampoch en sap res lo Felip? ¡Qu' ha de saber! ¡pobret, Tot aixó son cosas d' aquell xicot que no creu á ningú.*

*Ja pots fer lo mort, Felip. Ja pots fer lo ignocent, tan com vullgas. Ningú creu una paraula de las tevas. L' opinió pública t' arribat á coneixe, y á tu, sols, fa responsable de los mals pasats, dels presents, y dels que pugan venir, esperant lo día oportú per exigirte la responsabilitat consecuent.*

P.

## Baldomero Mas

(á) Boyra

No quisiéramos ocuparnos de este asunto por no sufrir la consiguiente indignación ante la injusticia que ha llevado á un hijo de la villa al extremo de expatriarse dejando á su esposa y familia, yendo á buscar en otras tierras, en tierras extrañas el amparo la protección el derecho á la vida que en la población natal tan indignamente se le niega. ¿Que ha hecho pues Mas, para que se le interpongan, para que le crean obstáculos á su negocio? Baldomero como se sabe dedícase á la venta de pescadô fresco y como se viese mortificado de continuo y apurado hasta el extremo de no poder continuar vendiendo en nuestra población, y siempre aún que el pescado fuese muy fresco para algunos no tenía las condiciones de salubri-

dad indispensables, arruinando de esta suerte su pequeña su fortuna, de aquí que no tuviese otro remedio que buscarse durante este verano la vida por otros lugares yendo por los pueblos de la comarca en que había veraneantes. Pero han vuelto estos á la vecina capital á sus respectivos lugares quedando desiertos algunos pueblos de la montaña y he aquí el que porqué Mas faltándole el medio para ganarse la vida, se vea precisado, ya que á Granollers indirectamente se le priva del sustento, recurrir á otros lugares en busca de protección en busca de pan expatriándose. ¿Esto es humano, es muy digno que digamos, que se persiga á un hombre obscuro y sencillo de esta manera? Esto demuestra cuan exacerbados y enconados andan los odios en nuestra villa. Se preguntará y dirá ¿que hay sobre esto? y forzoso será contestar que si el obscuro Boyra tuviese devoción á algún santo de la grey conservadora no le sucedería todo esto; pero es que Baldomero, es que Boyra odia á muerte á los conservadores y he aquí toda la causa. Pero, se ceban con un infeliz... Ya queda demostrado el motivo, la causa porqué se le persigue. Y es posible dirán las personas de miras elevadas y de recto sentir ¿es posible que con hombres que no tienen ninguna significación en la política se llegue á este extremo? Es posible, y tan posible... Claro que á Boyra no se le ha dicho —no queremos que vendas en Granollers pescado—pero se han hecho los medios para que se fastidie y no pueda verificarlo.

Delante todo esto, pues, que remedio le cabía á Mas sino que expatriarse buscando el pedazo de pan para su mujer y sus hijos que en su villa natal tan sin consideración se le ha quitado.

Así se procede en política. Así obran los conservadores. El que es enemigo suyo en política, ya se sabe garrotazo. Pero los tiempos se cambian amiguitos y no dura siempre el poder coser y descoser á gusto ni hacer bollos. No se quejen pues si algún día les arrancan las orejas y les cortan el pelo.

X.

## Crónica Local

Hoy y mañana celebrará el barrio de los santos médicos Cosme y Damián su fiesta. Por el impulso y desarrollo que se dá á los trabajos de preparación de la misma, podemos adelantar á nuestros lectores que nunca en fiesta de barrio de país alguno se habrá visto cosa tan extraordinaria. Con decir pues, que para celebrarla se ha instalado expreso en el mismo la electricidad, entendemos que queda demostrado.

Expléndido y muy caballeroso ha sido con ello el Sr. Serra, quien ha facilitado el fluído y en gran parte costado la instalación, yendo á cargo suyo los principales gastos. Por los preparativos pues, y trabajos adelantados de dicha fiesta; con la circunstancia de durar dos días, entoldados, orquestas varias y electricidad, cabe preguntar, ¿es esto la fiesta mayor que debía celebrar Granollers ó bien una fiesta de barrio?

Bien por todos los vecinos que en ello han tomado decidido empeño.

Ha llegado procedente de Cuba, nuestro paisano y amigo el joven Valls conocido por Rata. Mucho nos complacemos en consignarlo, pues es la estrella de la esperanza de sus atribulados padres, que la veían eclipsarse allá allende los mares, en un rincón de España, en donde han quedado para siempre sepultados tantos hijos y hermanos nuestros queridos.

Se dice si aquella *orquesta* que por la próxima pasada fiesta mayor estuvo en esta, postulando y que recorría los establecimientos de cafés y en donde con más predilección tocaron, fué á casa Sinia. Se dice si se fueron á cobrar por el trabajo de tocar en dicho establecimiento á la *Colecta*.

También sería buena esta. ¿Sabe algo de ello el Sr. Felipe Parera? Seguro que no, que no sabe nada.

¿Qué será, qué no será? Murmúrase de que hasta muy entrado de noche, á eso de la una de la madrugada trabábase en las oficinas municipales. ¿Qué será, qué no será? Dícese si los libros están muy enredados y que se dedican á corregir los empleados *equivocaciones* hechas de algún tiempo á esta parte.

Difícil será que al comprobar, si ha de comprobarse algo, resulten las cuentas exactas. Al tiempo.

Un chusco nos decía uno de estos días, que paseándose por el ferial en la reciente feria habida en la villa de Cardedeu, observó que había en el mismo un asno de muy pobre aspecto y cojo que le nombraban Falip. El chusco puso atención en lo dicho y dijo:—si este asno (señalando á un sujeto que pasaba y que también se llamaba Falip) hubiese de ponerse á la venta, á fé mía que sacarían poco partido de él.

Si es y el asno que nos presumimos, viejo cojo y chacroso, bien poco vale.

Sr. Alcalde: Dícese si los maestros de escuela de esta no cobran y si principian ya á bostezar; que los propietarios de fincas urbanas, donde hay instaladas oficinas que dependen del estado ó ha de hacerse cargo el municipio del alquiler de los mismos tampoco se pagan: que se hace muy poco gasto á la villa, en fin, Sr. Alcalde, que se ahorra mucho. A estas horas las arcas municipales estarán llenas seguramente de doblones. Todo podría ser.



**AXIOMAS**

¡Feliz el que abriga un alma  
Sin pasiones ni deseos,  
Ni amores ni devaneos,  
Ni pesares que llorar;  
Y cruza la vida en calma,  
A toda ambición ajena,  
Cual cruza en noche serena  
Una barca sobre el mar!

Son del mundo los anhelos,  
Y del hombre los pesares,  
Inmensos como los cielos,  
Profundos como los mares.

Aun siendo por el valor  
El triunfo bien adquirido  
En los campos del honor,  
Nunca logra el vencedor  
Sino el odio del vencido.

Tras el placer y el amor  
El hombre corre sin tino,  
Y halla al fin de su camino  
El hastío ó el dolor.

¿De qué le sirve la ciencia  
Del mundo, al hombre menguado,  
Si junto con el pecado  
Va siempre la penitencia?

La batalla de la vida  
Al más aguerrido espanta:  
Y el que en lucha tan reñida  
Sale con el alma herida,  
¡Tarde ó nunca se levanta!

Puede en calma estar el viento:  
Pero nunca están en el calma,  
En las borrascas del alma  
Las olas del pensamiento.

**CANTARS**

*Si dudas de mi amor  
sal un rato á la ventana,  
y mira á la part de vall  
y escolta aquell ruch que brama.*

*A tu puerta planto un pino  
y á tu ventana una parra  
si fa pinyas y una 'n cau  
me xafará la guitarra.*

*Si supieras como estoy  
el día que no te veo,  
no mes puch plorar d' un ull  
perque del altre soch gerxo.*

J.

**GEROGLIFICH**

∴  
+  
q q q q q q q q q  
i i i i i i i i i

Septembre

EN

UN ASCHANTI.

Font. Andriessen. S. Andrés de Palau

**MOVIMIENTO DE TRENES  
ENTRE GRANOLLERS, BARCELONA Y GERONA**

**LINEA DE FRANCIA**

**DE GRANOLLERS Á BARCELONA**  
Horas de salida

1. <sup>er</sup>	tren	(mixto).	7'24	mañana.
2. <sup>do</sup>	»	correo..	9'23	»
3. <sup>er</sup>	»	mixto..	2'19	tarde.
4. <sup>to</sup>	»	correo..	5'46	»
5. <sup>to</sup>	»	expreso.	6'50	»

**DE BARCELONA Á GRANOLLERS**  
Horas de llegada á esta villa

1. <sup>er</sup>	tren	correo..	6'04	mañana.
2. <sup>do</sup>	»	mixto..	10'11	»
3. <sup>er</sup>	»	»	1'54	tarde.
4. <sup>to</sup>	»	correo..	5'06	»
5. <sup>to</sup>	»	mixto..	7'26	noche.

**DE GRANOLLERS Á GERONA**  
Horas de salida

1. <sup>er</sup>	tren	correo..	6'09	mañana.
2. <sup>do</sup>	»	mixto..	2'09	tarde.
3. <sup>er</sup>	»	correo..	5'13	»

**DE GERONA Á GRANOLLERS**  
Horas de llegada á esta villa

1. <sup>er</sup>	tren	correo..	9'13	mañana.
2. <sup>do</sup>	»	»	5'40	tarde.
3. <sup>er</sup>	»	expreso.	6'46	»

**LINEA NORTE**

**DE GRANOLLERS Á BARCELONA**  
Horas de salida coche D. Central

1. <sup>er</sup>	tren	mixto..	5'23	mañana.
2. <sup>do</sup>	»	correo..	8'10	»
3. <sup>er</sup>	»	mixto..	12'45	tarde.
4. <sup>to</sup>	»	correo..	5'05	»

**DE BARCELONA Á GRANOLLERS**  
Horas de llegada coche D. C. á esta villa

1. <sup>er</sup>	tren	correo..	8'	mañana.
2. <sup>do</sup>	»	mixto..	12'35	tarde.
3. <sup>er</sup>	»	correo..	3'35	»
4. <sup>to</sup>	»	mixto..	7'15	»

Los relojes de ambas estaciones están arreglados conforme al meridiano de Madrid. Este atrasa respecto del de esta villa 23 minutos 23 segundos.

**SERVICIO CARRUAJES DE GRANOLLERS A LA GARRIGA  
HORAS DE SALIDA DE ESTA VILLA**

6'50 mañana. — — 2'50 tarde. — — 8' noche.  
CONFORME RELOJ POBLACION